

旭川市立緑新小学校【あかるく かしく たくましく】

学校だより **緑新**

〒078-8314 旭川市神楽岡4条5丁目 電話 65-0735



友達と共に、やる気を出して取り組んだ2学期

校長 甲斐 信太郎

8月21日にスタートした2学期も、今日で終わりを迎えます。猛暑の続く8月からの2学期はとても長い期間に感じました。そして、子どもたちが最も成長した期間でもありました。

学習発表会等の友達と共に創り上げる学習は子どもを大きく成長させます。そして、子どもたちにとって、自分のめあてに向かって、友達や自分自身のよさを認め合い、やる気を出して取り組んだ2学期だったと感じています。もちろん、行事ばかりではありません。毎日の授業の積み重ねとして、問いを見付け、自分で考え、友達の考えとの交流を通して、それぞれの考えのよさを見出す本校の授業を他の学校の先生方にも見ていただく機会を多くもつことができました。本校の目指す、子どもが主体となる教育の研究が進みました。



感染拡大防止に努めながらも、子どもたちは、日頃の学習・生活の中で大きく成長しています。次の2つについて特に感じています。

（1）【どんなことにも一生懸命に取り組んでいる子どもの姿】

学習発表会等を通してリーダー性を発揮したり、進んで挑戦したり、役割を引き受けたりする等、何事にも一生懸命に頑張ろうという子どもの様子が多く見られ、大変素晴らしいと感じました。

（2）【気持ちのよい挨拶をしてくれた子どもの姿】

まだ全員とはいきませんが、多くの子が朝の玄関で自からお辞儀をして元気に挨拶する姿がとても素晴らしいと思いました。委員会や当番活動での陰ひなたのない活動ぶりも素晴らしいと感じます。

さて、明日から子どもたちが待っていた冬休みです。学校評価では、家庭学習と読書活動の評価が低めでしたので、ぜひ、ご家庭で取り組む「家読（うちどく）」などにも挑戦してください。やる気やめあてをもつことと、それを続けることが大事だと思います。自分から取り組む「やる気」を大切にしてください。

保護者の皆様、地域の皆様には、猛暑等の異常気象や感染症の拡大の見られる中、本校教育活動に御理解と御協力をいただき、感謝申し上げます。冬休み中も、感染防止に努めつつ、ご家族そろって明るく健康で、有意義な毎日を過ごされることを願っています。また、子どもたちの冬休みが充実した毎日となるように、ご支援ください。どうぞよろしく申し上げます。

「全国学力・学習状況調査」の結果分析と改善策

4月18日（火）に行われた、全国学力・学習状況調査（6年生）の結果と改善策について、概要をまとめましたのでお知らせいたします。

本校の結果としては、国語・算数ともに全国平均を上回り、学力の定着について一定の成果を確認することができました。今後とも、家庭・地域と連携を図りながら、一層の学力向上に向けて指導・改善を図ってまいります。

1 国語科に関する結果の概要と改善策

成果	<ul style="list-style-type: none"> ○ 資料を読み、記載された内容等から分かったことをもとに、自分ができることをまとめて書くことができる。 ○ 登場人物が、どのような思いか等について、分かったことをまとめて書くことができる。
課題	<ul style="list-style-type: none"> ● 複数の資料を読み取るとともに、図表やグラフなどを用いて、自分の考えが伝わるように書き表し方を工夫すること。
改善策	<ul style="list-style-type: none"> ◎ 何を問われているのかを確認しながら問題に取り組むよう継続して指導すること。 ◎ 複数の資料の中から必要な情報を取捨選択しながら表現する活動を充実させること。

2 算数科に関する結果の概要と改善策

成果	<ul style="list-style-type: none"> ○ 二つのグラフから、回答に必要な情報（例：30分以上の運動をした日数が「1日」と答えた人数）に着目するなどして、分かったことを書くこと。
課題	<ul style="list-style-type: none"> ● テープを直線で切ってできた二つの三角形の面積の大小について分かることを選び、選んだわけ等について書くこと。 ● 切って開いた三角形を正三角形にするために、テープを切るときの角の大きさ等を書くこと。
改善策	<ul style="list-style-type: none"> ◎ 回答後に「どうしてそれを選んだのか」を考えたり、表現したりする場を設定すること。 ◎ 様々な情報をもとに、図示したり式で表したりして状況を整理する経験を充実させること。

3 児童質問紙に関する傾向と改善策

成果	<ul style="list-style-type: none"> ○ 自分にはよいところがあると思いますか（全国比+18P） ○ 先生は、授業やテストで間違えたところや、理解していないところについて、分かるまで教えてくれていると思いますか（全国比+24P） ○ いじめはどんな理由があってもいけないことだと思いますか（全国比+14P） ○ 学級の友達との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができていますか（全国比+24P） ○ 総合的な学習の時間では、自分で課題を立てて情報を集め整理して、調べたことを発表するなどの学習活動に取り組んでいますか（全国比+35P） ○ 道徳の授業では、自分の考えを深めたり、学級やグループで話し合ったりする活動に取り組んでいますか（全国比+37P）
課題	<ul style="list-style-type: none"> ● 読書は好きですか（全国比+12P） ● 学校の授業時間以外に、普段（月曜日～金曜日）、1日あたりどれくらいの時間、PC・タブレットなどのICT機器を、勉強のために使っていますか（遊びなどの目的に使う時間は除く） ※「使っている」と答えた児童：本校2% 全国3% 全道3%
改善策	<ul style="list-style-type: none"> ◎ 読書自体は嫌いではないため、読書時間は30分未満と答えている児童が6割となっている。引き続き、読書の啓発に努めること。 ◎ 健康面に配慮しながら、ICTを効果的に活用した学習への取組をさらに充実させること。

防犯教室

12月14日(木), 東警察署の交通安全課の方に来校していただき, 4年生を対象とした防犯教室を行いました。犯罪に巻き込まれないために大切なことについてご指導いただきました。学校でも学んでいる「い・か・の・お・す・し」の大切さを改めて確認することができました。また, 最近では不審者や誘拐の事件は巧妙化していることもあり, 下校時は通学路を守ることや登下校時にはできるだけ同じ方面の人と固まって行動することの大切さについて理解を深めました。講話後の質問タイムでは子どもたちから多くの質問が出ており, 防犯への積極性が感じられました。



不審者等の対応について学ぶ様子

情報モラル教室

(よくわかる緑新小学校 2次元コード) →



12月20日(水), 旭川東警察署の生活安全課少年係の職員の方に来校していただき, 5年生を対象とした情報モラル教室を行いました。日々, 警察署が対応に当たっている相談事項や旭川市を含む北海道の事例を通して, SNSやLINE, ゲームの課金, インターネット上に画像を投稿する危険性について, 分かりやすくお話いただきました。多くの児童がグループLINEなどに登録している実態を踏まえ, 使い方についても詳しく指導していただき, 情報モラルへの理解を深めることができました。保護者の皆様には, 「よく分かる! 緑新小学校」に掲載している「メディアに関する約束」を踏まえ, ご家庭での使い方の約束を決めたり, 時間を制限したりするなど, 安全で正しい使用ができるよう, ご配慮願います。



SNS等によるトラブルとその防止について学ぶ様子

積雪期の通学路及び登下校の安全確保



←本校HPより



学校では, 登下校時に雪山で遊ばないこと, 除排雪作業場所に近づかない等の指導を行っているところです。地域住民や保護者の皆様には, 通学中の児童の安全確保のためにご協力をいただいているところですが, 今後とも通学路への雪だし防止にご協力くださいますようお願いいたします。また, 校門前での保護者の送迎については, 安全面を第一に考え, 校舎側での乗降車をお願いいたします。

また, 今後も上の校区安全マップ(冬季版)を活用・更新しながら, 子どもたちの安全を確保できるよう, 学校での指導と地域での見守り等の連携を図ってまいりますので, よろしく願いいたします。

グラウンド雪山の安全確保

12月から除雪業者に依頼して、グラウンドに雪山を造成していただいております。

この雪山は、3学期のスキー学習（低学年）のために、PTA予算から経費を支出して造成しています。雪山の造成中は、整地が不十分だったり、斜面が崩れやすかったりしてとても危険です。

学校では、先生がいないとき、大人が見守っていない際には、近づかないよう指導しております。冬季休業中は、大人がいないときは近づかないようご家庭でもお声かけをお願いいたします。



過去のスキー授業の様子

1・2月の主な行事予定



1月の生活目標：健康な生活をしよう

冬季休業 12月26日（火）～1月14日（日）

- 12月29日（金）～1月3日（水）学校閉庁日
- 1月15日（月）3学期始業式、特別日課、街頭指導（文化・青少年部・PTA生活環境部の皆様）
- 17日（火）ALT来校日
- 18日（水）委員会、スクールカウンセラー来校
- 19日（金）スキー学習（3・4年）
- 23日（火）クラブ
- 24日（水）スキー学習（5・6年）
- 25日（木）委員会
- 26日（金）フッ化物洗口
- 30日（金）クラブ
- 2月 1日（木）朝会 街頭指導（防犯部・PTA生活環境部の皆様）
- 2日（金）フッ化物洗口
- 5日（月）緑新活動（5年生）
- 6日（火）スキー学習（3・4年）
- 7日（水）新1年生1日入学（10時～11時半）ALT来校日
- 8日（木）委員会 緑新活動（5年生）
- 9日（金）中学校新入生説明会（6年生） スキー学習（5・6年）
- 13日（火）参観日（1年・4年・なのはな）
- 14日（水）参観日（2・5年） 臨時朝会（合唱練習）
- 15日（木）参観日（3・6年） 諸費納入日 スクールカウンセラー来校日
- 16日（金）児童会選挙 緑新活動（3校時）フッ化物洗口
- 20日（火）スキー学習（2年）
- 21日（水）臨時朝会（合唱練習）
- 26日（月）緑新活動（5・6年）
- 28日（水）6年生を送る会（3～4校時）

※旭川サンプレゼントパークスキー場でのスキー学習は午前日程で行います。スキー学習に行く学年は、お弁当が必要です。スキー学習後に学校でお弁当を食べ、5校時終了後下校となります。

※昨年同様に1年生はスキー場でのスキー学習は行いません。



□冬季休業中の連絡先等について

◇平日の連絡先

緑新小学校 65-0735（平日 8:00～12:00, 12:45～16:30 ※学校閉庁日を除く）

（緊急メールアドレス）kinkyu@ryokushin.els.asahikawa-hkd.ed.jp [QRコード] →

◇緊急時の連絡先（時間外、夜間、土日・祝日）

緊急で学校に連絡する場合は、上記のメールアドレスに「お子様の所属学級、お名前、用件、電話番号等」を入力するようお願いいたします。内容を確認して対応させていただきます。

◆事件・事故等に遭った場合は、「110番」、緑が丘交番（65-5430）、旭川東警察署（34-0110）へ通報後、学校（65-0735）へもご連絡ください。

